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近几年，在全球快时尚产业的发展中，Miss Patina 以
其复古风格独树一帜。其创始人汪雅婧，作为一名曾在
格林威治大学、伦敦时装学院深造的设计师，将英伦复
古风与现代时尚元素巧妙结合，创立了 Miss Patina 这个
受全球文艺女性喜爱的品牌。

设计启蒙 复古传承

汪雅婧从小穿着外婆制作的服装，在爱的灌溉下成
长。她的时尚启蒙来源于外婆，外婆是一位老裁缝。小
时候，她总喜欢坐在外婆的缝纫机旁，静静地看着那些
碎布料被一点点缝制起来。从用衬料给布娃娃做衣服，
到亲手设计与缝制，时装设计的梦想在汪雅婧的心中自
由生长。

“以前的老裁缝那种精工细作的态度让我一直铭记。”
汪雅婧回忆道。而正是这种注重细节的匠心精神，让她
在日后设计中不仅注重复古美学，也注重时尚创新。汪
雅婧强调，每件作品背后都承载着她对工艺、文化和生
活方式的深刻思考，她的设计灵感常常来自日常生活中
的点滴。

“十多年前，我曾帮助了一只怀孕的流浪猫，后来她
在我的工作室生下了 4 只小猫。这段经历激发了我对猫咪
元素的设计灵感，于是我创作了多个以猫为主题的系列，
比如天使猫、人鱼猫、福尔摩斯猫等。”汪雅婧说道，

“我希望每件作品都能传递出一种独特的情感。当人们穿
上这些服装时，不仅仅是在穿一件衣服，更是在感受一
种特别的匠心与爱。”

伦敦探索 追求个性

作为一个初揣设计梦想的年轻人，汪雅婧的时尚之
路从她求学英国时真正展开。她对牛津街的第一印象是
二手文化，大家都喜欢老物件，这与国内大众对崭新、
快速时尚的追捧形成鲜明对比。在伦敦，复古文化和对
历史的追恋深深吸引了她，年轻人穿着从父母或祖父母

衣柜中翻找出的老式服装走上街头。这些文化差异不仅
为她带来启发，也帮助她发现了未来品牌的独特定位。

在伦敦的二手市集，她开始售卖自己设计的服装。
“伦敦的二手市集和复古文化给了我很大的启发，我发现
复古并不只是有温度的怀旧，它背后隐藏着历史感和女
性觉醒的力量。”汪雅婧表示。

在她看来，每件衣服不仅仅是功能性的穿着品，更
是一种时代风貌的体现。将个人兴趣转化为商业成功并
非易事。汪雅婧起初售卖时常常觉得自己有些胆怯，不
善与人交流沟通。然而正是在这一过程中，她细致观察，
发现了市场的潜力。Miss Patina 开始吸引那些热爱复古风
格、追求独特和个性化的女性。

创业艰辛 坚韧前行

汪雅婧的创业之路并不容易。创业初期，资金不足、
市场开拓、生产过程中的种种问题，迫使她不得不亲自
参与每一个环节。从设计、打样到发货，她形容那段时
光为“用眼泪换来的成长”，她常常由于订单出现的问
题，独自在昏暗的工厂工作到深夜。但这些挫折反而激
发了她更强的韧性。正如她所言，“真正的强者不是战胜
一切，而是学会在困境中不被压倒。”

汪雅婧特别提道，她的设计并不仅仅为了美观，而
是希望通过服装传递精神力量，更趋向超越服装的设计
理念。她曾收到一封来自英国客户的信件，信中写道：

“我丈夫在与癌症抗争的过程中，已经很久没有露出笑容
了，但自从我穿上您设计的服装，他竟然对我笑了。”这
样的反馈让汪雅婧深感触动，“我意识到，设计不仅仅是
一件衣服，它还能带来温暖和力量。”

她与英国的非营利组织合作，通过创意设计为公益事
业贡献力量，并且在多所知名高校担任客座讲师，分享自
己的创业经验和设计理念，激励更多年轻人追求梦想。

汪雅婧坚信，每个人都应当理解并践行创业家的精
神，那是一种面对困难时的坚韧不拔与乐观从容。她鼓励
人们在逆境中依然保持对生活的感恩与信念：“不要因挫
折而放弃，而是要学会从跌倒中站起，迎接更好的自己。”

结缘戏曲

张燕燕 10 岁那年，中国戏曲学院在
全国各地招生。来到山东济南的一个少
年宫时，考官发现了正在学习跳舞的她，
但因为戏曲学院需要住校，张燕燕的父
母舍不得年幼的孩子。张燕燕对学习京
剧却十分坚定，对戏曲的喜爱和向往让
她说服了父母，独自踏上了前往北京学
习的道路。

戏曲学院的管理十分严格，张燕燕每
天都要五点半起来练早功，学着自己洗衣
服、自己照顾自己，那时她经常在半夜因
为思念家人偷偷哭泣。年幼的她连寄给家
人的信都不会写，生活老师知道后，便一
个字一个字教她写在黑板上，她再抄下来
寄到家里。张燕燕在学习的过程中总怕自
己落后，有些同学喊嗓子喊得好，有些同
学气息很长，这时常会让张燕燕怀疑自
己，于是她每天跟着大师姐来到教室里加
练，等到熄灯铃响了才走，就这样坚持
了 9年。

毕业后，张燕燕被分配到了国家京剧
院，成为了一名京剧演员。刚毕业的她信
心百倍，以为终于可以登上梦想中的舞
台。然而，由于团里都是资深艺术家，初
出茅庐的张燕燕只能跑龙套，只有小型演
出才能担当主演。在这样的情况下，张燕
燕依然没有放弃，每一次龙套的机会她都
十分珍惜。“每一次演出都会让我受益匪
浅，舞台上实践和课本学习有很大的区
别。”张燕燕说。

然而当时的京剧市场并不景气，没有
演出机会的张燕燕只能转战影视领域，这

时正赶上央视 1986 版 《西游记》 电视剧的
杨洁导演来到京剧院选角，有一场“蟠桃
会”的戏急需有京剧基础的演员饰演七仙
女，张燕燕由于基本功扎实，被选中参与
了拍摄。影视领域的实践让张燕燕体验了
别样的生活，可热爱京剧的张燕燕觉得这
样终究不是长久之计，于是她选择来到加
拿大深造学习。

创办协会

刚来到加拿大，张燕燕语言不通，生
活遇到了不少困难。一次偶然间，看到一
篇报道中提到了当地的京剧演出场所，张
燕燕兴奋地来到这里参与演出。由于她的
专业能力十分突出，一传十十传百，她在
加拿大有了一定名气，这里的华人都被她
的专业素养折服，吸收她进入了加拿大艺
术家中心，经常邀请她去社区和重要场合
演出。

那时在加拿大的中国香港人非常多，
有一些人十分喜爱粤剧，看了张燕燕的京
剧演出后，纷纷成为了她的粉丝，想要跟
她学习。于是张燕燕开始进行京剧基本功
教学，从京剧的“手、眼、身、步、法”
开始教起，在她的班级上过课的同学，不
仅有了京剧基础，唱粤剧也更加得心应
手。“学会了京剧的基本功，在其他艺术
形式中也能用得上。”张燕燕不禁感叹京
剧艺术的博大精深。

2015 年，随着学员不断增多，张燕燕
开始请一些国内京剧艺术家来到加拿大演
出。当时正赶上京剧艺术家张火丁团队来
美国表演，张燕燕将他们邀请到了加拿
大，很多观众慕名而来，都被这场表演深

深震撼，开始要求了解京剧、学习京剧。
为了让更多人看到京剧演出，张燕燕创办
了加拿大中国戏曲艺术协会，一边组织文
化交流活动，一边接收更多的学员学习戏
曲艺术。

协会创办之初，了解京剧的人并不
多，为了吸引更多学员参与其中，张燕燕
会教每一位第一次来到这里的学员一段经
典曲目，并鼓励他们参与表演。张燕燕认
为，首先要让更多人了解京剧，给他们演
出的机会，只有真的参与了演出，知道这
件事没有那么难，才会对京剧产生更多兴
趣。为此，她也因材施教，根据每一个人
的特点进行教学，“嗓子好的人可以学习
文戏，跳舞好的人可以练武戏，在台上就
是角儿，这个过程非常锻炼人，慢慢京剧
就被更多人接受了。”张燕燕说。

传播文化

资金是戏曲协会最困难的方面，最开
始，张燕燕连租用场地的经费都没有，需
要每一位学员一起平摊费用。然而，在这
样的情况下，加拿大戏曲艺术协会举办的
演出依然坚持低票价，还会将一些票免费
赠送给敬老院的老人们，希望可以让更多
人进入剧场了解京剧。

“我们就是想让更多人知道，国外还
有一批像我们这样的人在坚持传承国粹，
还有一些孩子在坚持学习国粹、弘扬国
粹。”张燕燕说。

在张燕燕的学生中，未成年的小孩占
很大部分，曾经有一位小学员只有 5 岁，
平时生活中大部分时间说英语，有一次演
出，张燕燕直接将不自信的他推上了台，

上台后他仿佛变了一个人，唱了一段满宫
满调，博得了全场喝彩。那之后，他在日
常生活中仪态更端庄了，中文也说得更流
利了，他的变化吸引了更多同龄小朋友，
纷纷想要来这里学习京剧。

戏曲班的同学们对京剧充满热情，曾
经有学生在演出时三四点就起床化妆，头
发一勒就是 5 个小时，上台前已经疼得泪
流满面，却依然没放弃。还有一次，一位
同学在市政厅广场演出，由于天气热、人
流量大，上台前已经虚脱，狂吐不止，却
还是在上台后调整到了最佳状态。

除了教学外，张燕燕也积极用其他方
式传播戏曲文化。她举办了很多场公益讲
座，为高校学生讲授“京剧的美”。曾经
有一次进入高校，她从 10 个方面为学生们
讲授了京剧的美，包括服饰的美、语言的
美、舞台的美等，很多完全不了解京剧的
学生都被深深吸引，纷纷来询问如何才能
走进剧场欣赏京剧。

张燕燕也会带着学员在海外各地演
出，更广泛地传播京剧。今年，中国驻
渥太华总领事馆需要一出武戏表演，张
燕燕带着孩子们来到这里演了一出 《穆
柯寨》。演出结束后，他们开展了一个互
动环节，让台下的外国观众猜测京剧中
的道具枪除了武器还能代表什么，最终
揭晓答案，原来道具枪在舞台上还可以
代表骑马，这让外国观众感到十分新奇，
纷纷拍手叫好。

在海外传播京剧的 30 年里，张燕燕坚
持口传身教，一个字一个字地传承，一场
戏一场戏地传播。提到未来，她说：“传
承京剧对我来说是使命，我只是种下了一
颗京剧的种子，还有太多地方需要努力，
希望有更多人爱上京剧。”

英国华侨华人庆祝“华文教师节”

近日，第二十四届英国华文教师节暨优秀中文
教师颁奖典礼在伦敦国王学院举行。活动由英国中
文教育促进会筹办，中国驻英使馆、英国华社、中
资机构及各地华文学校等代表出席。

英国中文教育促进会会长伍善雄感谢老师们的
辛勤工作。他提出，教师应结合教书育人，传授中
文及中华文化，坚持正确的道德观。

全英华校推荐的 91 名优秀教师在典礼上受到表
彰。典礼还包括了丰富多彩的文艺表演，如舞蹈、
合唱和太极表演等。      

                        （来源：中新网）

旅法侨界庆祝小百花越剧团巡演

近日，旅法浙江籍侨团在巴黎与浙江小百花越
剧院巡演团举行联欢，庆祝剧团法国巡演圆满成功。
中国驻法使馆领侨处万磊参赞，欧洲时报文化传媒
集团总裁、欧洲时报社社长钟诚等 300人出席。

浙江小百花越剧院巡演团副团长吴维益代表剧
团感谢旅法侨胞的支持，表示巡演成功激励剧团继
续为中法文化交流做出贡献。

法国华侨华人会主席蔡君柱强调了巡演在中法
建交 60 周年之际的文化意义，认为其增进了两国文
化交流。                （来源：欧洲时报网）

全加华联在哈利法克斯举行年会

近日，加拿大全国性华人团体全加华人联会
（全加华联） 在哈利法克斯举行 2024 年全国代表大
会，就维护华侨华人权益、推动唐人街复兴等议题
进行讨论。

全加华联全国执行主席李绍麟发表主题演讲，
强调新时代华人发展的重要性。与会代表达成共识，
维护华侨华人合法权益，鼓励华人社区适应科技与
创新的步伐。

中国驻加拿大大使王镝致贺信，赞扬全加华联
在促进华裔团结和合作方面的贡献。哈利法克斯城
市发展论坛同期举行，探讨该市发展前景。

全加华联成立于 1992 年，在全国拥有超过 280
个团体会员，下设 6个分区及多个城市分会。

                        （来源：中新网）

澳楚商联合会与中央海岸市座谈

近日，澳大利亚楚商联合会与新南威尔士州
（简称新州） 中央海岸市在悉尼举办经贸交流座谈
会，旨在促进中澳两国在康养、文化和经贸等领域
的合作。楚商联合会会长李治峰表示，楚商联合会
积极推动中澳合作，特别是湖北与澳大利亚的商贸
互动。他提到，住澳集团计划在中央海岸市建设康
养住宅项目，采用符合澳大利亚标准的新型材料，
推动双边贸易和合作。

新州中央海岸市副市长道格·伊顿介绍了当地
康养产业的优势，指出该市正在打造国际康养胜地，
期待与中国企业建立合作。会议还进行了自由讨论，
双方就康养项目建设和市场策略展开交流，多位澳
大利亚企业代表表达了对中国市场的信心，并希望
通过合作平台推动更多康养项目落地澳大利亚。

                        （来源：中新网）

加拿大中国戏曲艺术协会会长张燕燕—— 

“传承京剧对我来说是使命”
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英国伦敦时装设计师汪雅婧——  

融合复古美学与现代时尚
  杨  宁  郭诗源

晾晒柿饼

侨 乡 新 貌

霜降过后，正是制作柿
饼的好时节，广西壮族自治
区桂林市恭城瑶族自治县嘉
会镇秧家村村民们抢抓秋高
气爽的好天气，加紧晾晒柿
饼供应市场。图为该村村民
在房前屋后晒柿饼。

李茂香摄 （人民视觉）

张燕燕，中国京剧演
员、加拿大中国戏曲艺术协
会会长。在央视1986版《西
游记》电视剧中饰演七仙女
中的黄衣仙女。移居加拿大
后曾主演京剧剧目《天女散
花》《霸王别姬》《穆柯寨》
《贵妃醉酒》《拾玉镯》等，坚
持不懈在海外传播中国戏
曲文化。
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